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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Два новых случая заболевания COVID-19 зафиксировано на Таймыре за минувшие 
выходные дни 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные дни 
на Таймыре зафиксировано два случая заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии подтверждено 525 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 16 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2 996 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 72 158 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 99 случаев заболевания. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Авария на Дудинской нефтебазе не повлияла на окружающую среду. Об этом доложили 
губернатору края Александру Уссу 

Александр Усс поручил агентству по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям и 
пожарной безопасности Красноярского края держать ситуацию на особом контроле. 

17 мая, в 04:05, на Дудинской нефтебазе АО «Таймырская топливная компания» 
(входит в структуру ГМК «Норильский никель») во время осмотра обнаружено 
незначительное нарушение герметичности резервуара № 99, которое привело к утечке 
дизельного топлива объемом 20 литров. 

По информации компании, воздействие на окружающую среду исключено. Для 
минимизации рисков принято решение перекачать топливо из резервуара в резервные 
свободные емкости. Компания проинформировала об инциденте все надзорные и 
регулирующие органы. Предприняты оперативные меры на предупреждение по 
развертыванию бонов. На территорию нефтебазы завезен сорбент, который при 
необходимости будет использоваться. 

На объекте в постоянном режиме дежурит газоспасательная служба заполярного 
филиала компании. 

Сейчас идет перекачка топлива в резервные резервуары и емкости подвижного 
железнодорожного состава. Проверку проводят также специалисты Ростехнадзора и 
Росприроднадзора. 

Оперативные службы муниципального района переведены в режим повышенной 
готовности.  

press-line.ru 
 
В порту Дудинка 21 мая окончится период ледокольной проводки судов 

Период ледокольной проводки судов 2020-2021 годов в морском порту Дудинка 
(Таймыр, Красноярский край) считать завершенным, начиная с 00:00 мск 21 мая 2021 года. 
Соответствующее распоряжение подписал капитан порта Василий Безумов. 

Согласно распоряжению, самостоятельное плавание в акватории порта разрешено для 
судов, имеющих ледовый класс не ниже, чем Arc6. 

В период времени, с 00:00 мск 18 мая 2021 года и до 00:00 мск 21 мая 2021 года 
разрешено плавание судам, находящимся на длительной зимней стоянке в акватории 
морского порта для их выхода в отстойный ковш реки Дудинка. 

Морской порт расположен на реке Дудинка. Морской порт является замерзающим. 
Ледокольная проводка судов осуществляется в соответствии с Общими правилами плавания 
и стоянки судов в морских портах Российской федерации и Обязательными постановлениями 
в морском порту Дудинка. Навигация в морском порту осуществляется круглогодично, за 
исключением паводкового периода. 

Portnews 
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Кромка льда в 418 км от Дудинки 
По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 

районе города Дудинки к 8:00 семнадцатого мая составил 755 см. За минувшие сутки он 
поднялся на 61 см. 

Кромка льда находится на участке н.п. Курейка — г. Игарка, что в 418 км от Дудинки. В 
районе г. Игарки 16 мая наблюдалась подвижка льда. Также, в ближайшие сутки на участке 
«нулевой причал» — отстойный канал буксиром «А. Завенягин» на реке Дудинка будет 
производиться нарезка льда. 

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лед 
запрещен. В связи с подъемом воды и появлениям заберегов горожанам рекомендовано 
воздержаться и от пешего выхода на Енисей. 

 
Мастерство дудинских пловцов оценили в Талнахе 

С 14 по 15 мая в Талнахе прошел турнир по плаванию, посвященный 18-летию 
образования МБУ «СК Талнах». Всего в соревнованиях участвовало 110 спортсменов, 14 из 
которых представляли секцию плавания Дудинского спортивного комплекса. 

По итогам проведенных заплывов спортсменка из Дудинки Рената Мухамадуллина 
заняла два вторых места, проплыв брассом 100 и 200 метров, а также третье место — 
преодолев стометровку вольным стилем. Пловец Егор Петрухин выполнил второй 
спортивный разряд, Илья Гладков — третий спортивный разряд. Спортсмены занимаются под 
руководством тренеров МАУ «ДСК» Натальи Мордвинкиной и Александра Самосюк. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске закрыли детскую поликлинику из-за аварийности здания 

О закрытии детской поликлиники в одном из районов Норильска, Талнахе, сообщается 
на сайте медицинского заведения. Здание находится по адресу Федоровского, 13 и давно 
стало опасным для здоровья пациентов. По данным администрации больницы, оно несет риск 
для детей и персонала больницы. Поэтому принято решение его закрыть, а помощь 
оказывать в других больницах северного города. 

С 1 июня часть пациентов будут принимать в Норильской городской поликлинике № 2 
(Талнах, ул. Маслова, 5, 7). Здесь можно получить педиатрическую помощь, хирургическую. 
За плановым лечением следует обращаться в городскую стоматологическую поликлинику на 
Солнечном, 6а. 

Решить проблему в будущем планируют строительством новой поликлиники. Но она 
планируется к вводу в эксплуатацию не раньше 2024 года. 

Жители Талнаха закрытием поликлиники недовольны. По их словам, теперь будет 
слишком далеко ездить в больницу. 

— Конечно, это очень неудобно. Чтобы приехать в Норильск из Талнаха надо ехать на 
двух автобусах и еще в самом Норильске пересаживаться на нужный. В наших условиях, 
когда минус 35–40 градусов или ветер, это очень неудобно. Придется стоять на остановках, и 
дорога займет полтора часа. Взрослому человеку будет тяжело, а что говорить о детях? Как 
отправить школьника в Норильск зубы лечить? Один зуб лечат за два посещения. Это просто 
мучение будет. А платные клиники не лечат зубы детям, да и цены заоблачные, — 
поделилась с корреспондентом NGS24.RU одна из жительниц города Инга Сапрыгина. 

NGS24.RU 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Дудинском морском порту провакцинированы около 60 процентов сотрудников. На 
такие масштабы профилактики COVID-19 обратила внимание даже «Комсомольская правда». 

Наше сетевое издание уже сообщало о масштабах прививочной кампании в Заполярном 
транспортном филиале «Норникеля». Темой заинтересовалась и популярная столичная 
газета. 
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Темпы прививочной кампании в стране все еще оставляют желать лучшего, 
напоминает популярное издание. К 26 апреля вакцинацию первым компонентом прошли 11,9 
миллиона человек, двумя компонентами – 7,5 миллиона». Для получения коллективного 
иммунитета нужно привить 69 миллионов россиян. 

«Комсомольская правда» приводит статистику по профилактике COVID-19 в крупных 
узлах транспортной инфраструктуры. Так, с 30 января по 21 апреля 2021 года в аэропорту 
Шереметьево были вакцинированы 961 человек, из них 516 пассажиров и 445 работников 
аэропорта, значительная часть сотрудников прошла вакцинацию по месту жительства. Для 
пассажиров и гостей аэропорта также доступна услуга тестирования на коронавирус, в том 
числе с возможностью оперативного получения результатов. 

Вакцинация сотрудников «РЖД» началась в декабре 2020 года, и сегодня число 
железнодорожников, прошедших первый этап вакцинации, превысило 165 тысяч человек. 

Полный курс прошли более 95 тысяч. Но особо столичных журналистов впечатлила 
профилактика COVID-19 на «дальних морских окраинах России», а именно в порту Дудинка, 
где расположен Заполярный транспортный филиал «Норникеля». 

«57 процентов сотрудников поставили первый укол вакцины, второй укол – 41 процент, – 
цитирует издание слова директора ЗТФ Алексея Новакова. – Мы личным примером 
показываем, что в вакцине нет ничего опасного. Первыми вакцинировались я сам, мои 
заместители и другие управленцы. На днях вакцинировался мой советник, хорошо известный 
в городе Валерий Васильевич Захарчук, которому 82 года. Все делятся ощущениями, видео с 
интервью размещаем на странице порта в Instagram. Люди на видеоролики обращают даже 
больше внимания, чем мы рассчитывали». 

На страничке «ВКонтакте» Дудинского морского порта Валерий Захарчук так выражает 
свое отношение к прививке: «Я мужчина в самом расцвете сил... и не готов ограничивать себя 
из-за пандемии». 

По его словам, не так страшна прививка, как последствия отказа от нее, особенно для 
людей в возрасте. Советник директора поделился, что перенес вакцинацию абсолютно 
безболезненно. 

Делать прививки в ЗТФ никого не принуждают, но организована мощная массовая 
информационно-разъяснительная работа, в том числе очень активная в соцсетях и 
мессенджерах. После вакцинирования есть возможность получить один оплачиваемый отгул. 
С самого начала эпидемии принимались меры по ее нераспространению. Всех приезжающих 
из отпусков помещали на оплачиваемый карантин, обязательно тестировали. Офисный 
персонал переводили на удаленку, закупив необходимое оборудование. На производстве 
проводится дезинфекция помещений, каждый вход оснащен техникой для измерения 
температуры тела. В начале пандемии, когда был дефицит средств защиты, любой сотрудник 
мог взять бесплатно для себя и членов своей семьи необходимое количество масок, перчаток 
и антисептических средств. Такую систему контроля «Норникель» ввел во всех своих 
организациях. Обеспечение безопасности обошлось Дудинскому порту в 50 миллионов 
рублей, назвал цифру Алексей Новаков. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Завершился первый этап процедуры предварительного голосования на выборы в 
Закособрание края и Госдуму 

14 мая завершился первый этап процедуры предварительного партийного голосования 
— регистрация кандидатов. На протяжении двух месяцев люди, желающие стать 
кандидатами от партии «Единая Россия» на выборах в Законодательное собрание 
Красноярского края и Государственную думу ФС РФ могли подать документы и стать 
участниками предварительного голосования. 

Всего от кандидатов поступило 464 заявления, из них на выборы в Законодательное 
собрание края по одномандатным, двухмандатным округам и региональным группам краевого 
списка — 378 заявлений, а также 86 заявлений от кандидатов на выборы в Государственную 
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думу по четырем одномандатным округам и по списку. Самому старшему участнику — 75 
лет, самому молодому — 20. 

Такой результат говорит о том, что интерес к процедуре растет, отметили в 
региональном отделении партии «Единая Россия». В сравнении с предварительным 
голосованием 2016 года количество кандидатов на выборы в ГД выросло почти в три раза, 
тогда на участие в процедуре было подано 37 заявлений. Количество заявлений от 
кандидатов на выборы в Заксобрание также увеличилось. В 2016 году их было 284. 

По словам секретаря Красноярского регионального отделения партии «Единая Россия» 
Алексея Додатко, «Единая Россия» — единственная политическая партия, которая проводит 
предварительное партийное голосование перед выборами: 

 …Отметим, на данный момент по данным федерального организационного комитета в 
качестве выборщиков в Красноярском крае зарегистрировалось более 100 тысяч жителей 
края. Регистрация выборщиков продолжается, она продлится вплоть до 28 мая. Для этого 
нужно пройти авторизацию через «Госуслуги» на сайте pg.er.ru. Главное условие — человек 
должен быть зарегистрирован в Красноярском крае. В зависимости от прописки будут 
предложены четыре вида бюллетеней. 

Проголосовать можно за кандидатов только своего округа. Партия постаралась сделать 
это голосование по-настоящему доступным для людей. Партийные волонтеры, активисты и 
члены регионального организационного комитета ведут разъяснительную работу среди 
жителей Красноярского края, в том числе на предприятиях региона, помогают пройти 
регистрацию, объясняют, как работает сайт предварительного голосования, чтобы каждый 
житель края мог проголосовать за своего кандидата. 

По словам Алексея Додатко, для партии предварительное партийное голосование — это 
дополнительная возможность не только сформировать команду, которая пойдет на выборы, 
но и произвести ее обновление: 

«Для нас предварительное голосование — это способ сформировать в целом команду и 
провести ее обновление. Для партии — это не формальная история, когда нужно в таком 
виде зафиксировать поддержку уже действующих депутатов. У нас всегда по итогам 
предварительного голосования проходит существенное обновление команды, потому что 
победа в предварительном голосовании у нас для выдвижения является обязательным 
условием». 

newslab 
 

В Красноярском крае стали чаще находить фальшивые доллары 
За первые три месяца 2021 года банки Красноярского края выявили 66 поддельных 

купюр – как рублевых, так и долларовых. Причем количество фальшивых «баксов» 
увеличилось в 10 раз. 

Как сообщила пресс-служба Красноярского отделения Банка России, в первом квартале 
2021 года сотрудники банков региона обнаружили 45 поддельных российских банкнот и 21 
фальшивую стодолларовую купюру. Годом ранее «липовых» соток было всего две. Среди 
поддельных российских купюр первое место – за пятитысячными банкнотами образца 1997 
года, только 4 из 33 фальшивых пятитысячных копировали более позднюю модификацию 
2010 года. А все тысячные купюры (10 штук) имитировали версию 2004 года. Удивительно, но 
встречаются и поддельные банкноты номиналом 100 и 50 рублей – таких обнаружили по 
одной. 

Чаще фальшивые банкноты мошенники сбывают через небольшие магазины, торговые 
павильоны, автозаправки — предприятия, где нет специального оборудования для проверки 
денег и идет оживленная торговля. Важно, чтобы продавцы имели навыки определения 
подлинности банкнот. Их можно получить на бесплатных дистанционных курсах в 
Университете Банка России. Советую также жителям края скачать приложение «Банкноты 
Банка России», с помощью его подсказок можно самостоятельно определить подлинность 
любой российской банкноты», — прокомментировал управляющий Отделением Красноярск 
Банка России Сергей Журавлев. 
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Краевая полиция также напомнила, что не стоит обменивать валюту с рук, пусть даже 
и по более выгодному курсу и внимательно присматриваться к наличным деньгам на рынках. 
И ни в коем случае не пытаться сбыть обнаруженную фальшивку: это преступление, 
предусмотренное 186 статьей УК РФ. Максимальное наказание по ней – 15 лет лишения 
свободы. Лучше сообщить о фальшивке в ближайшее отделение полиции. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил обеспечить учет домашних животных на законодательном уровне 
Президент Владимир Путин утвердил перечень поручений для формирования в 

обществе ответственного отношения к животным. Среди прочего он поручил обеспечить 
внесение в законодательство изменений, предусматривающих ведение учета домашних 
питомцев. 

Изменения предполагают: 
ведение учета домашних питомцев, мониторинга состояния популяций животных без 

владельцев (включая вакцинированных и стерилизованных) и принятие единых методик; 
регламентацию деятельности по содержанию и разведению домашних и диких животных, 

в том числе соответствующих объединений (клубов и ассоциаций); 
определение порядка передачи питомцев в приюты при невозможности их содержания 

либо изъятия и размещения в них в случае ненадлежащего обращения; 
внедрение системы реагирования на обращения граждан о причинении животными 

вреда их жизни и здоровью или об угрозе его причинения. 
Также предполагается введение унифицированных норм для приютов временного и 

постоянного содержания; создание механизмов стимулирования добровольной стерилизации, 
вакцинации и маркирования. 

Ранее законодательное собрание Челябинской области разработало и внесло на 
рассмотрение Госдумы законопроект об обязательной регистрации и учете домашних 
животных. Поправки предлагается внести в закон «Об ответственном обращении с 
животными». Как уточнили авторы законопроекта, для снижения количества бездомных 
животных следует стремиться к устранению причин их появления на улицах. 

Напомним, норма об ответственном обращении с животными появилась в обновленной 
Конституции, поправки в которую были одобрены в июне 2020 года. В январе 2021 года 
Минюст поддержал предложение депутатов Госдумы, устанавливающее ответственность за 
жестокое обращение с животными. Тогда же Минприроды начало разработку проекта по 
строительству типовых приютов для них. 

Коммерсантъ 
 
Росстат предварительно оценил снижение ВВП РФ в I квартале в 1% 

ВВП РФ в I квартале 2021 года снизился на 1,0% по сравнению с I кварталом 2020 года. 
Такую предварительную оценку опубликовал в понедельник Росстат. 

Данные Росстата оказались лучше оценки Минэкономразвития, которое ранее 
оценивало снижение ВВП в январе-марте на 1,3%, а также лучше ожиданий аналитиков – 
консенсус-прогноз на основе опрошенных в начале апреля "Интерфаксом" экспертов 
предполагал снижение на 1,2%. 

Как сообщалось, ВВП РФ в IV квартале 2020 года снизился на 1,8% в годовом 
выражении, за III квартал 2020 года – на 3,5%, за II квартал 2020 года упал на 7,8%, за I 
квартал 2020 года вырос на 1,4%. В целом за 2020 год ВВП РФ снизился на 3,0%. 

Из данных Росстата следует, что в I квартале 2021 года ВВП почти на 0,4% превышал 
уровень доковидного I квартала 2019 года. 

"При расчете использованы индикаторы отраслевой статистики, которые показали 
падение в следующих видах экономической деятельности: пассажирооборот (минус 34,0% в I 
квартале 2021 года к I кварталу 2020 года); добыча полезных ископаемых (минус 7,3%); 
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объем платных услуг населению (минус 4,3%); розничный товарооборот (минус 1,6%)", - 
отмечается в комментарии Росстата. 

"Рост продемонстрировали следующие виды экономической деятельности: 
водоснабжение, водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по 
ликвидации загрязнений (11,9%); обеспечение электрической энергией, газом и паром (9,6%); 
оптовый товарооборот (4,2%); обрабатывающие производства (0,9%)", - говорится в 
сообщении Росстата. 

На фоне низкой базы прошлого года во II квартале можно будет ожидать годовые темпы 
роста ВВП РФ близкие к двузначным значениям, но в III квартале годовая динамика 
замедлится. 

…ЦБ при этом более оптимистичен и ожидает роста ВВП в 2021 году в интервале 3-4%. 
Директор департамента денежно-кредитной политики Банка России Кирилл Тремасов на 
прошлой неделе заявил, что рост ВВП в 2021 году "будет ближе к 4%". 

Консенсус-прогноз аналитиков по росту ВВП на 2021 год, опрошенных "Интерфаксом" в 
конце апреля, предполагает рост на 3,0%. 

Более существенные расхождения у экономистов с официальными прогнозами по 
динамике ВВП в 2022 году – аналитики ожидают замедления роста российской экономики до 
2,1%, в то время как Минэкономразвития ожидает ускорения до 3,2% (в апреле прогноз был 
понижен с 3,4%), а ЦБ ждет роста в 2022 году в интервале 2,5-3,5%. 

INTERFAX.RU 
 

МВД и Минздрав согласовали порядок помещения пьяных граждан в медвытрезвители 
Порядок помещения пьяных граждан в медицинские вытрезвители и подразделения 

полиции, разработанный МВД России, согласован с Минздравом и направлен в Минюст РФ 
для государственной регистрации. Об этом ТАСС сообщили в пресс-центре МВД в ответ на 
соответствующий запрос агентства. 

"Приказ МВД от 13 апреля 2021 года "Об утверждении порядка доставления лиц, 
находящихся в состоянии алкогольного, наркотического опьянения или иного токсического 
опьянения, в медицинские организации или специализированные организации <...>" 
согласован с Минздравом России. 14 апреля 2021 года он направлен на государственную 
регистрацию в Минюст России", - сказал собеседник агентства. 

По его словам, приказ вступит в силу после государственной регистрации и 
официального опубликования. "Реализация требований приказа МВД России не потребует 
увеличения численности существующих или образования новых структурных подразделений 
территориальных органов МВД России, в том числе выделения дополнительных сил на 
выявление нетрезвых граждан", - подчеркнули в ведомстве. 

Проектом приказа определяется порядок доставления пьяных граждан в 
медвытрезвители. Полицейские, согласно документу, будут забирать их с улиц, из транспорта 
и из жилья в специализированные учреждения. Также в медвытрезвители попадут лица, 
находящиеся на улицах, площадях, стадионах, вокзалах, железнодорожных станциях, 
платформах, в скверах, парках, поездах дальнего следования и пригородного сообщения, 
аэропортах, морских и речных портах, автовокзалах и автостанциях, привокзальных 
площадях и других общественных местах в состоянии алкогольного, наркотического или иного 
токсического опьянения и утратившие способность самостоятельно передвигаться или 
ориентироваться в окружающей обстановке. 

В медвытрезвители также будут доставлять лиц, находящихся в жилище в состоянии 
опьянения, "если есть основания полагать, что они могут причинить вред жизни и здоровью 
граждан, нанести ущерб имуществу, по письменному заявлению граждан, находящихся 
совместно с ними в жилище". 

В декабре 2020 года Госдума приняла федеральный закон, который позволяет возродить 
систему медицинских вытрезвителей - специализированных учреждений, оказывающих 
помощь людям, находящимся в состоянии тяжелого алкогольного или наркотического 
опьянения. Создавать их будут региональные власти. 

ТАСС 
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"Аэрофлот" отменил рейсы в Турцию на весь июнь 
"Аэрофлот" прекратил продажу билетов в Турцию на июнь, чтобы не создавать 

неудобства пассажирам в связи с возможными отменами рейсов, пишет РБК. Ранее источник 
на туристическом рынке сообщил о телеграмме, которую получили агенты авиакомпании. "В 
связи с решением штаба при правительстве РФ о приостановлении регулярного воздушного 
сообщения с Турцией со 2 по 30 июня: по авиабилетам на отмененные рейсы действуют 
стандартные правила вынужденного обмена / возврата", - говорилось в ней. 

В оперативном штабе опровергли информацию о решении продлить ограничения на 
полеты в Турцию на месяц, поскольку срок уже принятых истекает 1 июня. 

"Планирование путешествий - это всегда планирование на недели, иногда месяцы 
вперед. Мы прекратили продажи и произвели отмены на все рейсы в Турцию на июнь, за 
исключением разрешенных штабом двух рейсов в неделю, чтобы не создавать неудобств 
пассажирам в связи с возможными отменами", - сообщил представитель "Аэрофлота" Михаил 
Демин. 

"Как только появятся другие решения, мы готовы пересмотреть расписание, увеличить 
количество рейсов при необходимости и открыть продажи. Мы, как и другие перевозчики, 
находимся в ожидании решения штаба правительства", - пояснил он. 

newsru.com 
 

ФАС: "Почта России" будет оштрафована в связи с надбавками за посылки в 
отдаленные поселения 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России признала "Почту России" 
нарушившей антимонопольное законодательство за взимание надбавок за отправку посылок 
в труднодоступные поселения, говорится в сообщении ведомства. 

"Почта России" взимала дополнительную надбавку в размере 100% за посылки, которые 
направлялись из/в труднодоступные населенные пункты, уточняется в сообщении. За это 
ФАС выдала компании предупреждение о необходимости прекратить взимать подобные 
надбавки. 

"Почта" не выполнила предупреждение в установленный срок, и ФАС России возбудила 
в ее отношении дело и признала ее нарушившей закон о защите конкуренции. 

"Еще до окончания рассмотрения дела "Почта России" отказалась от взимания надбавки, 
в результате чего антимонопольный орган решил не выдавать предписание об устранении 
нарушения антимонопольного законодательства. Вместе с тем, за нарушение 
антимонопольного законодательства организации будет назначен штраф", - говорится в 
сообщении ФАС. 

Размер штрафа не уточняется. ФАС отмечает, что он будет назначен в соответствии со 
статьей 14.31 КоАП РФ. Согласно этой статье, совершение занимающим доминирующее 
положение на рынке хозяйствующим субъектом действий, которые приводят или могут 
привести к ущемлению интересов других лиц, влечет наложение административного штрафа 
на юридических лиц в размере от 300 тыс. рублей до 1 млн рублей. 

В пресс-службе "Почты России" "Интерфаксу" сообщили, что компания может 
обжаловать это решение. "Мы в курсе данного решения и рассматриваем вопрос о его 
обжаловании", - сказали в компании. 

ИА "Финмаркет" 
 
Россияне проедают накопленное. Предпосылок для сберегательного бума пока в 
стране нет 

Регулятор назвал социальной проблемой снижение привлекательности вкладов. При 
этом в фонде «Общественное мнение» (ФОМ) сообщили «НГ», что в принципе для 
сберегательного бума предпосылок нет: из-за инфляции срабатывает механизм «бегства от 
денег», а из-за стагнации доходов у людей не остается существенных финансовых излишков. 
Данные Росстата свидетельствуют, что сейчас россияне тратят накопленное ранее. 

В России нет предпосылок для кардинального перехода населения к сберегательной 
модели потребительского поведения. Как сообщила «НГ» директор проектов ФОМа Людмила 
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Преснякова, судя по опросам, в марте этого года был небольшой рост доли респондентов, 
которые считали, что сейчас лучше сберегать деньги, чем тратить: 59% против 55% в 
феврале. 

Но затем, в апреле, доля снова сократилась – до 51%. По уточнению эксперта, это был 
отдельный скачок, который не стоит интерпретировать как тенденцию. «Доля сберегателей 
чуть повышалась в январе-феврале (37–38%), но снова снизилась в марте-апреле: до 33–
35%», – добавила социолог. 

Что же мешает гражданам сберегать средства? «Во-первых, в принципе в условиях 
высокой инфляции срабатывает механизм «бегства от денег», который проявляется в том, 
что люди предпочитают тратить обесценивающиеся деньги, – пояснила Преснякова. – Темпы 
инфляции сейчас более высокие, чем в прошлом году, поэтому этот механизм может 
действовать». 

Во-вторых, как обращает внимание эксперт, на фоне инфляции сильного роста доходов 
населения отнюдь не наблюдается, «то есть людям особо нечего сберегать, для сбережений 
нужны излишки». 

Есть, однако, одна деталь, свойственная именно ковидному времени. В частности, 
россияне могли заранее спланировать трату части средств на путешествие, но теперь эти 
планы приходится пересматривать. И этот фактор действительно может сработать, скажем 
так, в пользу сбережений. Если нет пока возможности потратить деньги на поездку на море в 
Турцию, а на российские курорты, допустим, отправляться не хочется, то, возможно, эти 
деньги будут отложены до лучших времен. «Но такой вклад точно не меняет картину 
кардинально», – считает Преснякова. 

Так что, резюмируя, можно выделить два ключевых фактора, определяющих 
потребительское и сберегательное настроение и поведение людей: инфляция и последствия 
локдаунов. 

Не все привычные крупные траты доступны, деньги скапливаются. Цены растут, причем 
ускоренно – тем самым, деньги копить невыгодно. «И эти два фактора друг друга до 
определенной степени уравновешивают», – пояснила социолог. 

По словам Пресняковой, ждать перелома такой тенденции можно будет в случае 
снижения показателей инфляции и восстановления возможностей для трат или же, наоборот, 
еще большего ухудшения условий для наращивания расходов. 

Если же часть граждан все же решается накапливать средства, то в каком виде? «С 
формами для накоплений сейчас определенная проблема. В банках очень низкие ставки, 
которые, возможно, на фоне повышения ключевой ставки тоже начнут расти. Но именно они 
способствовали притоку – или перетоку – денег на фондовый рынок», – обратила внимание 
Преснякова. 

Представители банковского сектора подтверждают, что сейчас россияне не торопятся 
увеличивать накопления. «В настоящее время таких признаков мы не фиксируем. Не думаю, 
что во втором и третьем кварталах этого года россияне начнут активно увеличивать суммы 
своих накоплений – ввиду текущей ситуации. В лучшем случае мы увидим замедление оттока 
вкладов из банков», – сказала «НГ» директор департамента СДМ-Банка Елена Волкоедова. 

…В понедельник представители Центробанка (ЦБ) выказали обеспокоенность тем, что 
депозиты теряют для населения привлекательность. Как сообщил первый зампред ЦБ 
Дмитрий Тулин, рост вкладов населения замедлился до 4,2% в прошлом году. В этом году, по 
его словам, тенденция стагнации на рынке вкладов сохраняется. «Это связано со снижением 
номинальных реальных ставок по вкладам, что вызывает наше очень большое беспокойство, 
потому что это большая проблема – и социальная, и экономическая», – отметил он. Ведь на 
этом фоне население начинает интересоваться инвестиционными продуктами, но не все они 
высокого качества. 

Специалисты Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования в 
своих обзорах указывают на «рост предпочтения кеша перед сбережениями» и утверждают, 
что на выходе из коронакризиса в 2021–2022 годах можно будет ожидать «динамичного 
довосстановления потребления, при этом быстрее будут восстанавливаться потребительские 
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расходы, финансируемые за счет сокращения ранее накопленного кеша, чем за счет 
потребкредитов». 

Судя же по оценкам Росстата, россияне и так уже вынуждены фактически проедать 
сделанные ранее накопления. В частности, в первом квартале россияне получили денежные 
доходы в объеме 14,3 трлн руб., а денежные расходы за тот же период составили около 14,9 
трлн руб. Произошло это за счет сокращения сбережений на 600 млрд руб. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Социальные лифты. Принципы формирования элит в России и на Западе 
Здравствуйте! Меня зовут Александр Роджерс и сегодня я хотел бы поговорить о такой 

важной составляющей нашей общественно-политической жизни, как социальные лифты. 
Традиционное общество обычно разделено на классы или касты. И переход между 

этими классами очень затруднён, а зачастую и невозможен. 
Мало кто знает, но классовую теорию придумал не Карл Маркс (он открыл и описал 

совсем другие вещи, в первую очередь законы рынка и конечность капитализма), а 
французские социалисты за несколько десятилетий до него. 

И эти французы считали, что самое жёсткое классовое общество складывается, прежде 
всего, в тех странах, где когда-то один народ был завоёван другим. Например, норманнское 
завоевание Франции и Британии или германское завоевание славянской Чехии. И как бы ты 
не старался, но стать полноправным членом другого народа тебе вряд ли удастся. 

Как пел Александр Градский «Будь ты рокер или инок, ты в советской луже вымок, и 
пребудешь таковым, даже выйдя за порог». 

В некоторых современных странах социальный статус их жителей также жёстко 
детерминирован. 

Например, верхняя палата британского парламента – палата Пэров – наследственная. 
Их не избирают, они получают свои места в парламенте по наследству 

И сколько я не спрашивал, каким образом формируется структура высшего управления 
Евросоюзом в Брюсселе – никто не может дать чёткого ответа. Механизмы назначения главы 
ЕС не регламентированы, выборов не проводится, на все высшие посты люди назначаются в 
результате неких кулуарных переговоров, абсолютно непрозрачных и не имеющих ничего 
общего с демократией. 

Та же Урсула фон дер Ляйнен, занимающая пост главы европейской демократии, 
получила его потому, что её папа был крупным функционером в этой же структуре, а потом 
она ещё и удачно женилась. Она не проходила никакой специальной профильной подготовки, 
и её никто не выбирал. Просто родилась в правильной семье и угождала нужным людям. 

В США, при всех их многочисленных разговорах о демократии и «стране равных 
возможностей», на самом деле старательно копируют британские порядки. Чтобы убедиться 
в этом, достаточно посмотреть хотя бы парочку заседаний Конгресса, со всей сопутствующей 
архаикой. 

При этом подавляющее большинство конгрессменов в США – наследственные, в 
третьем или четвёртом поколении. Аналогичная ситуация с губернаторами, судьями, 
прокурорами и целым рядом других формально выборных должностей. 

Как писал нобелевский лауреат по экономике Пол Кругман, в США проще получить 
образование в престижном ВУЗе имбецилу с родителями-миллионерами, чем гению из 
бедной семьи. 

Но в таких социумах, где элиты представляют из себя закрытые клубы для строго 
ограниченного количества семей, нет социальных лифтов. И они обречены на вырождение и 
деградацию, им не хватает свежей крови. 

Опять же, вся эта возня с имитацией борьбы за права негров или геев – это всё, что 
называется, «отвлечение на негодную цель». Потому что, как поёт моя любимая группа «Body 
Count», когда разговор идёт о бедных, то ничьи жизни не имеют значения. «Вайт трэш» такой 
же бесправный, как и «блэк». 
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Барак Обама был «афроамериканцем», но стал президентом, потому что его мама 
была из «правильной» элитной семьи. 

А президентство Трампа вызывало такую ожесточённую ярость именно потому, что он 
хотя и богат, но по происхождению из семьи бизнесменов, и не принадлежит к закрытой 
политической элите. Для них он навсегда останется чужим. Как и Кеннеди, которого также 
считали «выскочкой», за что и убили. 

А теперь давайте посмотрим, что в этом плане происходит в России… 
В России же наблюдается кадровый голод в сфере государственного управления. И уже 

достаточно длительное время руководство страны предпринимает без преувеличения 
беспрецедентные усилия по привлечению талантов из народа. 

Запущены многочисленные проекты по выявлению, подготовке и продвижению талантов 
в разных возрастных и профессиональных направлениях и сферах. 

Среди которых конкурсы и проекты «Лидеры России», «Цифровой прорыв», «Большая 
перемена», «Мастера гостеприимства», «Я – профессионал», «Профстажировки 2.0», 
«ТопБЛОГ», «Учитель будущего», программа «Наставничество». 

Социальные лифты работают полным ходом. 
Некоторые победители прошлых сезонов «Лидеров России», к примеру, уже занимают 

руководящие должности, вплоть до работы федеральными министрами или губернаторами. 
Вот и в эти дни президент России Владимир Путин принимает участие в заседании 

наблюдательного совета автономной некоммерческой организации «Россия – страна 
возможностей», во время которого будет дан старт четвертому сезону конкурса управленцев 
«Лидеры России» и второму сезону конкурса для школьников «Большая перемена». 

Эти конкурсы были созданы по инициативе президента, и за несколько лет через 
фильтры отбора прошли сотни тысяч соискателей. 

Причём для участия не нужно состоять в «Единой России». Нет партийной диктатуры, 
нет ограничений по политическим убеждениям, цвету кожи, полу или имущественного ценза. 
В конкурсах может принять участие любой желающий. 

Кроме, конечно, тех, кто привык ныть о том, что всё неправильно, не вставая с дивана и 
оправдывая фразами «страна неправильная» собственную бездарность и несостоятельность. 

Все остальные свободно принимают участие в отборе. 
И, как мы можем видеть, система работает – новые таланты, выявленные в предыдущих 

сезонах конкурсов, уже работают в органах государственной власти. 
Такие механизмы социальных лифтов являются уникальными в мировой практике. 

Назовите мне хоть одну страну, где есть нечто подобное. Желательно с примерами. Уверен, 
вы не сможете этого сделать. 

Нет таких стран, и нет больше таких конкурсов. Танцевальные или песенные конкурсы 
есть, а управленческие – только в России. 

Поэтому я не устаю говорить, что Россия является социальным государством не только 
по наличию доступного образования, медицинских страховок или помощи малоимущим и 
многодетным, не только по величине социальных расходов в государственном бюджете (на 
социальные статьи выделяется около 65% от общей суммы расходов), но и по созданию 
возможностей для самореализации и раскрытию творческого потенциала каждого человека. 

И если вы считаете, что российское общество несовершенно, и уверены, что можете 
изменить его к лучшему (обладаете для этого необходимыми знаниями и компетенциями), то 
не нужно скакать на улицах – а нужно участвовать в отборочных турах конкурса «Лидеры 
России». 

Так во всём. Если человек хочет реально бороться с коррупцией – он идёт работать в 
прокуратуру, Следственный Комитет или ФСБ. Если человек хочет защищать Родину – он 
идёт служить в армию. Если человек хочет сделать государство лучше – он идёт на 
госслужбу. 

Всё остальное – это популизм, игра на публику и демагогия. 
Поэтому думайте своей головой, занимайтесь саморазвитием, реализуйте свой 

творческий потенциал и любите Россию. 
КОНТ 
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Цены на еду накручивают глобальные спекулянты. Цены на продукты растут 
далеко не только в России 

Может показаться, что цены на продукты растут только в России – однако на самом деле 
это далеко не так. В целом ряде стран продуктовая инфляция в последнее время гораздо 
выше российской, во всем мире резко выросли цены на свинину, масло, сахар и другие 
продукты. В чем причина происходящего и когда это прекратится? 

По данным Продовольственной и сельскохозяйственной организации (ФАО) ООН, 
мировые цены на продукты питания достигли самого высокого уровня с 2014 года. Цены на 
продовольствие растут уже одиннадцатый месяц подряд: в апреле значение сводного 
глобального индекса ФАО ООН на 31% превысило показатель за тот же месяц прошлого 
года. Этот рост обусловлен в первую очередь значительным повышением цен на сахар, а 
также на растительные масла, мясо, молочную продукцию и зерновые – иными словами, 
практически на все базовые продукты. 

В этом году, согласно недавнему прогнозу Всемирного банка, сельскохозяйственная 
продукция и продовольствие могут подорожать на 14%. В качестве основных факторов 
аналитики называют сокращение предложения продовольствия со стороны государств 
Латинской Америки при одновременном росте спроса в Китае. 

Если раньше скачки цен на еду становились бичом для государств с нестабильными 
национальными валютами, то теперь продовольственная инфляция не обходит стороной и те 
страны, где о ней уже порядком забыли. Например, в США еще в апреле прошлого года был 
зафиксирован рекордный за 46 лет прирост цен на продукты питания – в среднем на 2,6%, а 
по итогам 2020 года продовольствие подорожало на 3,4%. 

В России официальные темпы продовольственной инфляции оказались заметно выше: в 
прошлом году этот показатель составил 6,7%, хотя в 2019 году он находился на уровне лишь 
2%. В первые месяцы этого года стоимость продовольствия продолжала расти, хотя в апреле 
статистикой было зафиксировано замедление этого процесса до 6,55% в годовом выражении. 

Однако в сравнении с рядом других стран это далеко не самая впечатляющая в плохом 
смысле динамика. 

По словам доцента экономического факультета РУДН Сергея Черникова, из крупных 
стран мира сейчас сильнее всего страдают от продуктовой инфляции Иран, где темпы роста 
цен на продовольствие составляют 65%, Аргентина (44%), Нигерия (23%), Эфиопия (22%), 
Турция (17%), Пакистан (16%), Бразилия (13%) – на их фоне Россия со своими 7% смотрится 
не так уж и страшно. Хотя все это, подчеркивает эксперт, лишь средние данные, а по 
отдельным продуктам рост цен может быть головокружительным. Например, в Бразилии за 
последний год рис подорожал почти на 80%, мясо – на 20%, в России цена подсолнечного 
масла подскочила едва ли не на треть, в Турции – вполовину. 

Сейчас активно дорожают все основные сельскохозяйственные культуры, и в 
наибольшей зоне риска оказываются бедные страны – импортеры продовольствия, где 
основная часть расходов населения приходится на продукты питания, отмечает Виталий 
Манкевич, глава Русско-Азиатского Союза промышленников и предпринимателей. В этот 
список входят такие развивающиеся экономики, как Нигерия, Турция, Индия, в меньшей 
степени Бразилия. Для России же, добавляет Манкевич, рост цен на продовольствие 
оказывается двойным ударом: повышение цен на сельхозсырье в долларах резонирует с 
девальвацией рубля и усиливает подорожание продуктов питания. 

Среди главных причин быстрого роста цен продовольствия аналитики называют прежде 
всего плохие прошлогодние урожаи и нарушения логистических цепочек из-за пандемии 
коронавируса. Пандемия к тому же способствовала нарастанию протекционистских мер со 
стороны правительств. 

В прошлом году все сельскохозяйственные рынки так или иначе пострадали от погодных 
условий. В России, например, они сказались на посевах сахарной свеклы – урожаи упали, 
цены на сахар начали расти. В Малайзии из-за изменений погоды сократилось производство 
пальмового масла, а в Индонезии власти ввели пошлину на его экспорт, чтобы 
переориентировать продукцию на производство биодизеля. А поскольку две эти азиатские 
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страны обеспечивают почти 80% мирового производства пальмового масла, цены на него 
резко выросли. 

К протекционизму прибегли и другие страны: Россия в конце марта анонсировала 
введение экспортной пошлины на подсолнечное масло, а Аргентина придерживает свое 
соевое масло. Одним словом, нет ничего удивительного в том, что, по данным ФАО ООН, 
именно растительные масла сейчас активнее всего растут в цене во всем мире. 

Изменение климата в целом будет негативно влиять на продовольственную 
безопасность. В первую очередь это опять же касается государств с низким и средним 
уровнем доходов, прогнозирует Галина Чернухина, завкафедрой коммерции и торгового дела 
университета «Синергия». По ее словам, общемировой тренд, связанный с низкими 
показателями в сфере сельского хозяйства во многих регионах, а также с логистическими и 
другими проблемами из-за пандемии коронавируса, прослеживается и в нынешнем году. В 
частности, цены на кукурузу выросли на 66,7% по сравнению с прошлым годом из-за срывов 
планов сева в США и опасений по поводу состояния посевов в Южной и Северной Америке. В 
целом же в сравнении с прошлым апрелем индекс цен на зерновые подскочил на 26%. 

На себестоимость продовольствия негативно влияют и другие факторы, добавляет 
Екатерина Дворникова из экспертной консалтинговой компании «Дворникова и Партнеры». В 
частности, по аграрному сектору Европы сильно ударило очередное нашествие птичьего 
гриппа, а Китай столкнулся с другой эпидемией – африканской чумой свиней. Из-за роста цен 
на полимеры у производителей продовольствия увеличились траты на упаковку, а 
возвращение стоимости нефти к докризисным показателям привело к росту цен на горючее и, 
как следствие, повышению логистических издержек. В странах с нестабильными валютами 
выросли цены на импортируемые вакцины для животноводства, различные добавки, 
витамины и т. д. 

Но есть и еще один важнейший для понимания природы нынешней продовольственной 
инфляции фактор, о котором говорят в первую очередь финансовые аналитики. Речь идет о 
политике низких – вплоть до нулевых – процентных ставок, которой придерживаются 
основные мировые центробанки. Деньги сейчас доступны как никогда, в период пандемии 
объем ликвидности резко вырос в рамках программ «количественного смягчения». Первым 
номером в их проведении выступают США, где в ответ на коронавирусный кризис 
финансовые власти объявили о готовности выкупать ценные бумаги без ограничений – в 
результате произошла беспрецедентная накачка фондовых рынков. К продовольственным 
рынкам этот процесс тоже имел непосредственное отношение. 

Свободная ликвидность уходит в различные активы, в том числе и в 
сельскохозяйственное сырье, констатирует ведущий аналитик инвестиционной компании QBF 
Олег Богданов. В результате бурно растут цены на такие стандартизированные биржевые 
товары, как пшеница, кукуруза, говядина, свинина, соя, сахар и т. д. Только с начала этого 
года цены на свинину на мировых рынках выросли на 80%, на сою – на 60%, цены на сахар за 
год выросли на 100%. 

Этот тренд сохранится до тех пор, пока центральные банки не поднимут ставки 
рефинансирования выше уровня инфляции, предупреждает Богданов. А до этого основную 
тяжесть роста цен на продовольствие будут нести страны с развивающимися экономиками, 
где продукты питания имеют большой вес в индексах потребительской инфляции. Во многом 
из-за этого, по мнению эксперта, Банку России пришлось начать быстро повышать ключевую 
ставку, а российскому правительству – административно регулировать цены на ключевые 
продукты питания. 

Но меры, которые предпринимаются властями в надежде защитить внутренние рынки, 
лишь усиливают взлет биржевых котировок продовольствия, указывает аналитик 
инвесткомпании «Фридом Финанс» Евгений Миронюк. Поэтому, считает он, эффективными 
мерами в борьбе с ростом цен на продовольствие в конечном счете могут оказаться усилия 
по вакцинации населения (в первую очередь в развивающихся странах) и ужесточение 
денежно-кредитной политики монетарными регуляторами. 

«Биржевая торговля является источником быстрого обогащения не только на рынках 
акций, облигаций, но и на товарно-сырьевых рынках. Спекулятивный капитал способен 
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«раскачать» любой биржевой товар, а следом за одним продуктом начинают дорожать и 
другие в той же товарной категории», – говорит эксперт федерального проекта «За честные 
продукты» Александр Бражко. Одновременно, добавляет он, рост цен стимулирует приток 
капитала в агросектор. Индустриальная часть сельхозпроизводства (тепличные комплексы, 
животноводческие фермы, аквакультура и пр.) все меньше зависит от капризов природы, 
поэтому стабильность производственных показателей не только привлекает агрохолдинги, но 
нравится банкам. 

Поэтому страны с устойчивой экономикой, считает Бражко, со временем получат 
благодаря нынешнему росту цен на продовольствие дополнительный эффект за счет 
увеличения объемов сельхозпроизводства. А возможности государства влиять на стоимость 
продовольствия в Европе и США и так велики. В этих странах дорожает только часть 
продуктов из общей корзины, доля расходов на еду в суммарных доходах домохозяйств 
невысока (10–15%), а большой ассортимент позволяет найти замену или аналог 
подорожавших товаров. 

Не следует забывать и о том, что на протяжении почти всего прошлого десятилетия 
мировые цены на продовольствие были относительно низкими, указывает Виталий Манкевич. 
По его мнению, нынешний всплеск продовольственной инфляции – это начало нового 
среднесрочного цикла, который может составить пять–десять лет. В качестве ближайшей 
исторической аналогии эксперт приводит 1970-е годы – инфляционное десятилетие, когда во 
всем мире росли цены на все товары, в особенности сырьевые. 

«Конца текущему циклу повышения цен на продовольствие пока не видно, – резюмирует 
Сергей Черников. – Менее предсказуемые погодные условия, нарушения в прогнозируемости 
спроса и производствах, локдауны, безудержная эмиссия доллара – все эти факторы не 
вселяют оптимизма. Безусловно, если будут хорошие урожаи, то это слегка придавит цены, 
однако с высокой вероятностью до конца 2021 года тренд продолжится». 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,85  ▼ 0, 14 

EUR 89,66  ▲ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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